

Lyon, le 11 juillet 2025

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Métropole quartiers d'été : la Métropole de Lyon s'engage pour le « droit aux vacances »

En 2025, la Métropole de Lyon consacre un budget de 840 000 € répartis entre 150 structures, dont le Grand parc de Miribel Jonage, pour proposer des activités culturelles, sportives et de loisirs à destination des habitants des quartiers populaires sur la période estivale. Une action qui permet d'agir pour réduire les inégalités d'accès aux vacances. En 2024, près de 100 000 habitantes et habitants en ont bénéficié.



*Métropole quartiers d'été 2025 au Grand Parc de Miribel Jonage © Symalim*

Proposées du 23 juin au 31 août, ces activités variées s'adressent à tous les âges et peuvent être sportives, culturelles, éducatives, de loisirs, se pratiquer en famille ou bien avec l'encadrement d'équipes d'animation. Le dénominateur commun est de s'adresser aux enfants et familles des quartiers politiques de la ville (QPV) et des quartiers populaires métropolitains (QPM) de la Métropole, qui comptent 200 000 habitants sur le territoire.

Contact presse

Laetitia Latapy, attachée de presse : [llatapy@grandlyon.com](mailto:llatapy@grandlyon.com) – tel. 06 46 18 90 93

Pour constituer le programme, la Métropole de Lyon lance un appel à projets auprès des structures implantées dans les quartiers selon un cahier des charges mettant en avant la diversité des propositions, la gratuité, et visant également un rôle social et éducatif comme celui de proposer des activités aux jeunes en décrochage scolaire ou d'aider les personnes en situation d'isolement social. Au total, la collectivité consacre 840 000 € à 150 structures implantées aux plus près des habitants. Ces dernières assurent ensuite l'encadrement des enfants.

### **Au Grand parc de Miribel Jonage, Métropole Quartiers d'été investit la plage du Fontanil**

Dans le cadre de Métropole quartiers d'été, la collectivité attribue une subvention de 48 000€ au Grand parc de Miribel Jonage. Cette destination nature aux portes de la ville accueille tout l'été sur la plage du Fontanil des activités sportives, culturelles, nautiques...

Des ateliers de prévention des noyades sont proposées ainsi que des sessions de secourisme. Des spectacles sont programmés pour des journées en plein air, pour se rafraîchir et profiter de la qualité des espaces pour un pique-nique. Le dispositif permet également de financer des plages horaires plus larges de surveillance pour la baignade.

En complément, SYTRAL Mobilités déploie depuis 2021, en lien avec la Métropole, des navettes offrant la possibilité aux habitants résidant dans les quartiers prioritaires pour se rendre facilement au Grand Parc de Miribel Jonage en transports en commun.

**En 2024, près de 100 000 personnes ont pu bénéficier des actions de Métropole quartiers d'été, permettant d'agir pour un « droit aux vacances ».**

*« D'après l'observatoire des inégalités, près de cinq millions d'enfants ne partent pas en vacances en France, bien souvent pour des raisons financières. Dans les foyers à bas revenus, plus d'un enfant sur deux ne part pas en vacances. Or on sait que le droit au repos et aux loisirs est un droit fondamental. La Métropole de Lyon prend cette problématique à bras-le-corps, à travers le dispositif Métropole quartiers d'été que nous avons initié en 2020 à destination des quartiers populaires. Dans un contexte budgétaire contraint, notre collectivité continue d'affirmer le droit de toutes et tous aux vacances avec Métropole quartiers d'été et Métropole vacances sportives. » **Bruno Bernard**, Président de la métropole de Lyon*

*« Le droit aux vacances est un progrès social historique. Avec la hausse des inégalités et dans un contexte de baisse des subventions publiques, ce droit est aujourd'hui particulièrement menacé, avec des conséquences sociales majeures. En 2025, la Métropole de Lyon s'engage à nouveau tout l'été auprès du tissu associatif pour soutenir des actions culturelles, sportives, éducatives et de loisirs à destination des habitantes et des habitants des quartiers populaires. En 2024, quelques 200 activités ont été proposées de Rillieux-la-Pape à Givors, en passant par une vingtaine de communes ayant des quartiers politique de la ville et des quartiers populaires métropolitains. » **Renaud Payre**, Vice-Président de la Métropole de Lyon en charge du logement et de la politique de la ville*

Contact presse

Laetitia Latapy, attachée de presse : [llatapy@grandlyon.com](mailto:llatapy@grandlyon.com) – tel. 06 46 18 90 93